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６月２２日（木） 本日は、中学部Ｂ課程がスクールバスで千葉中
央郵便局の見学に行きました。校外学習です。中学部Ｂ課程というと、
中学部の１年生から３年生までのＢ課程の生徒８名が参加対象です。
昇降口でバスのお見送り！そして、お昼過ぎの２時ごろには、渋滞に
遭わずに予定より早く戻ってきました。「お帰りなさい。大きな郵便局
だったでしょう？」の質問より「お昼は美味しかった？」の質問に「シーフードピラフ、美
味しかった！」と大声で答えていました。う～ん、勉強に行ったんだよね、皆さん。

＊ ＊ ＊ ＊
６月２３日（金） 本日は、校長は出張でしたが、学校では中学部Ａ

課程、高等部１年生の校外学習がそれぞれ行われていまし
た。中学部Ａ課程は５名が参加対象です。電車に乗って、
国立科学博物館でじっくりと見学してきました。こちらは
教頭先生が同行し、写真を撮ってきてくれました。音声ガ
イドの機器を借りて丁寧に楽しく見学したとの事。お土産
探しも楽しんだようです。高等部１年生はバスに乗りラウンド

ワンでボウリングとカラオケを楽しんだとの事。放課後友人同士で気軽に出
かけることが難しい生徒にとって、充実した時間となったことでしょう。
今日は、遠方に引っ越しのため転校する生徒のラスト登校日でした。小学校時代からずっ

と一緒の仲間とのお別れです。帰りのＨＲは高等部が全員そろっ
てのお別れ会となりました。こういう時の温かさは、特別支援学
校ならではです。保護者の方もお出でになり、花束、プレゼント。
生徒も涙ながらに別れを惜しんでいました。
「元気でまた会おうね！」強い願いのこもっ
たお別れとなりました。

＊ ＊ ＊ ＊
６月２６日（月） 本日は、教育相談のために高等学校へ出向く本校の

特別支援教育コーディネーターに同行しました。小・中
学校では「通級による指導」という形で週に一度、通常
の学校に在籍する肢体不自由のある生徒に個別に体をほ
ぐす運動や体調管理のための指導を行いに特別支援学校
から教員が出向く授業があります。高等学校の通級は平
成３０年度からスタートします。その前段階として、本校では教育相談
という形で、希望する高校生３名に対応しています。

まずは、高校側の担当の先生と挨拶後、高校の教育相談室で待っていた男子生徒に、前回
から今日までの出来事や体調を確認し、本日の内容への要望を聴き取ります。その後、床面
にマットを敷いて、力の入れ具合を確認しながら、ゆっくりと身体をほぐします。次に、箱

に腰かけたり、立位でボールの受け渡しや輪投げを通して、リズミカ
ルに身体を伸ばしたり縮めたりを繰り返します。こういった授業で、
ずいぶん身体が楽になると本人が話していました。最後に要望があっ
たスイミングスクールに通う際の運動メニューの
選び方アドバイスと本日のまとめと次回の日程確
認で終了となりました。この間、約１時間。必要
な教育が、必要とする生徒のために普通に行われ
るために、まだまだ制度の整備が必要です。


